

## EDITORIAL

La publicación científica representa un pilar fundamental en el desarrollo profesional del oftalmólogo moderno. Más allá de la acumulación de méritos académicos, el acto de investigar y difundir hallazgos fortalece el juicio clínico, fomenta la actualización constante y contribuye al acervo científico de nuestra región. Como órgano divulgativo de la Sociedad Venezolana de Oftalmología, la Revista Oftalmológica Venezolana (ROV) reafirma su compromiso con la excelencia y la ética editorial, rigiéndose por estándares internacionales como las Normas de Vancouver para garantizar que cada contribución posea el rigor necesario para impactar positivamente en la práctica médica.

En esta edición, contamos con trabajos que ejemplifican la diversidad y profundidad de nuestra disciplina. Entre ellos, el artículo de investigación de Oviedo y cols. analiza la efectividad de las terapias ciclodestructivas en el glaucoma refractario, demostrando que técnicas como la ciclofotocoagulación (CPC) y el láser de micropulso son eficaces para el control de la presión intraocular y la reducción del dolor postoperatorio. Asimismo, Pastrano-Hernández y Beaujon-Balbi presentan un estudio sobre la sobrevida de la queratoplastia penetrante, reportando una tasa de transparencia corneal del 73,33% a los 8 meses y señalando a la queratopatía bullosa pseudofáquica como la principal causa de intervención en el contexto hospitalario actual. Complementando estas investigaciones, se incluye una galería de imágenes sobre iridosquisis bilateral, donde el uso de la biomicroscopía y la ultrasonografía biomicroscópica (UBM) permite una evaluación detallada de la desorganización del estroma iridiano.

Finalmente, recordamos a todos los especialistas que la ROV mantiene sus puertas abiertas para la recepción de artículos originales, revisiones y reportes de casos que cumplan con nuestra normativa vigente. Los invitamos a registrarse en nuestro portal y someter sus manuscritos, transformando su experiencia clínica en conocimiento compartido que trascienda fronteras. Su participación activa es lo que permite que nuestra revista siga siendo la referencia de la oftalmología en Venezuela.

Oscar V Beaujon-Balbi 

Revista Oftalmológica Venezolana